



GOETHE-GRUNDSCHULE
POTSDAM BABELSBERG

Winter



Sehr geehrte Eltern der Goethe-Grundschule,
das zweite Elternblatt im Schuljahr 2023/24 informiert Sie wieder über das aktuelle Geschehen in unserer Schule:

Termine und Vorankündigungen

23.12.23- 05.01.24	Weihnachtsferien
26.1.24 15-17.30 Uhr	Tag der Offenen Tür
1.2.24	Schülerdisko 5 und 6
5.-9.2.24	Winterferien
13.2.24	Hortfasching
21.2.24	Elternkonferenz
25.2.-1.3.24.	Skireise Kinder aus Klassenstufe 5 und 6
19.3.24 14.30 bis 16 Uhr	AG-Präsentation
22.3.24.	Schulsingen Klassenstufe 1-3
24.3.-5.4.24	Osterferien

Was war schon?

- Diverse Besuche von Klassen mit Theaterabo im Hans-Otto-Theater
- Diverse klasseninterne Projekttag zu ausgewählten Themen
- 6c Lesung im Großen Waisenhaus
- 1b Laternenumzug
- 6c Prävention Soziale Medien in Kooperation mit der Polizei
- Streitschlichter- Vorstellung in allen Klassen
- Klassenleiterfortbildung
- Bibliotheksbesuche in zahlreichen Klassen
- 6c Kindermusiktheater
- 2c, 5a, 5b Filmmuseum
- 4a Naturkundemuseum

Die dritten Klassen durften in diesem Schuljahr an einem Hockey Schnuppertag mit der PSU 04

teilnehmen. Erfolgreich meisterten die Kinder verschiedene Stationen in einem Parcours. Dafür bekamen sie am Ende einen "Hockey-Führerschein" vom Maskottchen Fritzi überreicht.



Wettbewerbe

In den Klassenstufen 3-6 wurde die Mathe-Olympiade durchgeführt. Die GewinnerInnen wurden in der FAUST- Veranstaltung am letzten Schultag gekürt und vertreten unsere Schule in der Stadtmeisterschaft.

Auch fand traditionell am 6.12.23 wieder der schulinterne Vorlesewettbewerb der 3. bis 6. Klassen statt. Die Jury konnte sich zum Teil bei den vielen sehr guten LeserInnen nicht entscheiden und vergab mehrere zweite und erste Plätze doppelt. Und vom Förderverein gab es für alle GewinnerInnen ein kleines Geschenk in Form eines Büchergutscheins. Vielen Dank für die Unterstützung.





Cinéfete

Die Klassenstufe 4 besuchte im Rahmen der „Cinéfete“ auch in diesem Schuljahr wieder einen französischen Film im Filmmuseum Potsdam.

Die Kinder waren von dem neuen Film aus der Reihe „Ernest et Celestine“ sehr begeistert.

Extavium- Pilotprojekt in der Jahrgangsstufe 5

In Rahmen des Nawi- Unterrichts wurde in den 5. Klassen ein Pilotprojekt erprobt, welches das Extavium federführend gestaltet hat. Ziel des Projekts war es, eine Unterrichtsreihe gemäß des Rahmenlehrplans so zu planen, durchzuführen und zu notieren, dass auch Nicht- Fachlehrkräfte sie ggf. würde anleiten können. Auch wurden hier digitale Tools mitverwendet. Die Evaluation wird derzeit vorgenommen und wir sind gespannt auf die Ergebnisse.



Weihnachtliche Aktionen an den letzten Schultagen

Im ganzen Schulgebäude wurde wieder fleißig gebastelt. Ob klassenübergreifend wie in den Jahrgangsstufen 2 und 5 oder klassenintern- die Kinder bastelten und tüftelten emsig in ihren weihnachtlich gestalteten Klassenräumen.

Allen Helferinnen und Helfern sei herzlich gedankt.



Pinselfest für Senioren der Klasse 5b

Die Klasse 5b kam einem Aufruf der „Pinselfest“ nach. Es sollten Weihnachtskarten für ein Seniorenheim gestaltet werden. Wir hoffen, die SeniorInnen haben ihre Freude an den liebevoll gestalteten Karten.



Digitale Tafeln

Früher als erwartet wurden uns in der letzten Schulwoche 22 digitale Tafeln geliefert und montiert. In allen Klassen- und Fachräumen wurden die Kreidetafeln demontiert und jeweils ein Smartboard hielt darin Einzug. Digitales Arbeiten kann somit nun noch intensiver betrieben werden. Das Kollegium erhält nach den Weihnachtsferien zu den Tafeln eine Einführung; in Betrieb genommen wurden sie jedoch schon. Durch die klappbaren Flügel besteht auch weiterhin die Möglichkeit für händisches Schreiben mit Whiteboardstiften.





Neues vom Förderverein

Dank des Fördervereins konnten und können wieder große und kleine Wünsche realisiert werden.

Für den Fundraum wurde ein neuer stabiler Garderobenständer angeschafft, der die beiden - leider von Kindern- beschädigten Garderobenständer ersetzt.

Auch sei noch einmal erwähnt, dass der FV die Preise für den Vorlesewettbewerb finanziert hat.

Im neuen Jahr unterstützt der Förderverein den Wunsch der Fachkonferenz Französisch, die Kinder mit einer „Galette des rois“ zu überraschen. In Frankreich feiert man den Dreikönigstag mit einem Königskuchen. Jede Klasse wird eine „Galette“ erhalten, in welcher eine kleine Figur versteckt ist. Wer diese Figur in seinem Kuchenstück findet, ist König oder Königin. Wir danken dem Förderverein, die Galettes über die Galeries Lafayette in Berlin bestellen zu dürfen.



Weiter hat der Förderverein über den LFSB das Vorhaben eines größeren Projekts ins Leben gerufen, das sich mit Partizipation von Kindern mit dem Titel

„Lust auf Engagement- Kinder beteiligen sich“ befasst. Entstehen soll ab dem Monat März eine Arbeitsgemeinschaft, die sich diesem Thema widmet und Teilhabe von Kindern professionell begleitet ermöglichen soll.

Am 1.2.24 veranstaltet der Förderverein für alle Kinder der Klassenstufen 5 und 6 im Hofgebäude eine Disco. Damit wird die Tradition, die während der Pandemie leider untergehen musste, wieder aufgenommen.



Und selbstverständlich ist der Förderverein auch am Tag der Offenen Tür wieder mit von der Partie.

F.A.U.S.T. am letzten Schultag

Eine bunt gemischte Weihnachtsshow präsentierten alle Klassen der 4. bis 6. Jahrgangsstufen am letzten Schultag in der Aula. Die Kinder glänzten ob der Vielfalt der Beiträge- präsentiert wurde in diesem Jahr ein Rock- ´n Roll- Tanz, Werke aus dem Kunstunterricht zu Monogrammen und Frida Kahlo in Form einer Slight-Show, das Gedicht „Die Weihnachtsmaus“, das Lied „ Morgen kommt der Weihnachtsmann“, eine Nachrichtensendung, Musikalisches zu Harry Potters „Double trouble“ und der Ouvertüre zu „Carmen“ sowie eine Buchvorstellung neben den bereits genannten Siegerehrungen. Am Ende schmetterte der ganze Saal „Last Christmas“.

An erster Stelle zu nennen ist die Klassenstufe 6, die die Organisation übernahm und Technik, Ton, Aula-



und Bühnenumbau, Moderation und Setrunning großartig meisterte.

Leider musste aus dem bekannten Grund im Anschluss das Schulsingen entfallen. Wir prüfen noch die Möglichkeit eines Ersatztermins im neuen Jahr.

Personelles und Fortbildungen der Lehrkräfte

Zum Schuljahreshalbjahr werden wir uns von unserem Referendar Herrn Guthke und unserer Referendarin Frau Dörfel verabschieden. Beide haben im Dezember erfolgreich ihr zweites Staatsexamen abgelegt. An ihren neuen Schulen mit ihrer ersten Stelle als Lehrkräfte wünschen wir den Beiden alles Gute.



Ein Teil unserer Lehrkräfte hat sich auch in diesem Quartal wieder vielfältig gemäß unseres Fortbildungskonzeptes zu folgenden Inhalten weitergebildet:

- Erste Hilfe Kurse
- Abako-Mathematikfortbildung (laufend)
- Autismus- Fortbildung



*Wir wünschen Ihnen fröhliche
Weihnachtstage und einen
entspannten Jahresausklang.*

*Das Kollegium der Goethe-
Grundschule*

Anja Henkes und Katrin Heinrichs